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由于火灾导致金鹏大厦部
分房屋受损，为安全起见，暂时

疏散了楼内居民，并将暂无去
处的居民进行了妥善安置。其
中16户居民，共48人已被华
侨路街道工作人员，安置在上
海路的康达宾馆。他们住得习
惯吗？记者昨晚进行了探访。

身患糖尿病的赵奶奶就

是被安置在康达宾馆的居民
之一。赵奶奶今年82岁高龄，
家住金鹏大厦六楼靠南面。事
发后，家人在消防队员的帮助
下，将赵奶奶从大厦六楼家中
背出。昨天晚上，记者在康达
宾馆一楼房间里见到赵奶奶

时，一名医生正在给她进行休
息前的最后检查。记者注意
到，赵奶奶房间旁边，就是一
个医疗保障组值班室。

晚上10点左右，华侨路
街道一工作人员也到赵奶奶

房间察看情况。见到记者，赵
奶奶说：“现在没事了，住的

地方有了，吃的也不愁，政府
都给解决了，领导也来看过好
几次了。感谢政府，还给我请
了个医生。”

据华侨路街道的工作人
员介绍，火灾发生后，华侨路
街道在市区领导的指示下，迅

速成立了一个事故处理组和
一个后勤保障组。目前，街道
将因事故暂不能回家，而又无
其他住处可去的居民 16户，

共48人，都安置在了康达宾
馆。“后勤保障组首先解决了
他们吃住问题，这些人都由政
府安置在康达宾馆里，吃饭也
在宾馆食堂，按照每餐15元
的标准。同时还成立了一个医
疗保障组，由南京医科大学附
属医院门诊部两名全科医生，

轮流值班。”!(#$ )*+

在昨天的全市2007年城
市建设工作动员大会上，副市

长陆冰特别以昨天早上牌楼
巷与汉中路交叉路口刚发生
的安全事故为最现实的例子，
给各单位、各区县的有关人员
上了一堂安全生产课。

陆冰表示，事故得到妥善处
置和有效控制，没有造成人员伤
亡和重大的经济损失。听到这

里，不少人悬着的心都落了地，
大家松了一口气，但接下来陆冰
又话锋一转：“但是教训是深刻
的。”声音也抬高了许多。

陆冰表示，希望各单位、
各区县，特别是主要领导，要
亲自过问安全生产，检查落实

安全防范措施，“特别是在闹
市区、主干线上施工的有关项
目，要充分考虑到对周边建筑

和行人安全的影响，要把事故
的风险降低到最低程度。”

最后，陆冰还给在场的所
有人上了一道 “紧箍咒”：
“我们近期还要专门做检查，
等事故原因出来之后，还要专
门召开会议，认真分析。

,- 2月 5日，地铁指

挥部对各施工作业面进行全
面检查。晚8时许，地铁2号
线城东苜蓿园———小卫街隧
道在进行矿山法施工过程中，
发现岩层有细微开裂和不明
显的凹槽。建设单位立即破除
路面结构硬壳层进行检查。施

工人员在破除路面后发现有
一空洞，随即进行土方和混凝
土回填，及时排除了施工隐
患，确保了路面交通安全。
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供气部门赶到！供水部

门赶到！供电部门赶到！消防
车赶到！公安部门赶到！交管
部门赶到！……这是一场听不
到警铃声的紧急集合。在大
多数市民还在睡梦中时，汉中

路事故现场已经打响了一场
万分紧张的事故抢险大战！

南京市突发公共事件应
急预案迅速启动！事故应急
小组迅速成立！

市长蒋宏坤奔赴现场指
挥应急。

省委书记李源潮作出重
要指示，要求做好现场检查

工作，避免群众受伤，做好群
众的思想工作和生活安置。

市委书记罗志军要求全
力做好现场抢险和事故调查
工作，确保人民群众生产生
活安全和社会安定。

在市委市政府的直接指

挥下，六个工作小组分工明
确、各司其职。公安、安监、消
防、交管、市政、供电等部门
全力以赴，全面展开应急处
置……在最短的时间内，资
源得到了最佳的整合，因此
也收到了良好的效果。

居住在金鹏大厦的潘先
生直到被政府安置在临时居
住宾馆后才想起来，慌乱中
家门都没有锁，家中的财物
还安全吗？后来他才知道，其
实这个心根本不用担，公安
部门为了保障居民财产安

全，早就封锁了现场，禁止闲
杂人员进入；居民杨先生家
中有老人，紧急撤离时受了
点惊吓，没想到政府部门在
临时居住地安排了全科医
生，给大家检查身体健康状
况……看到救急工作如此有

条不紊，大家虽然身处临时
居住地，但却安心了很多。
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除了应急部门外，最忙

的可能就是新闻媒体了。

9：50，在宁主要新闻单
位都接到了南京市委宣传部

的一则通知：上午10：30召
开汉中路局部塌方煤气管道
破裂新闻发布会。

对正在兵分几路、忙碌
采访的各新闻媒体而言，这
则通知简直太及时了！对这
起突发事故，有太多的问题

要问：起因是什么？进展如
何？怎样应对？损失多大？有
无伤亡？在此之前，这一大堆
疑问都无从解答。因为消息
来源不同，听到的说法也就
不尽相同。市政府的这则通
知，让媒体记者们顿感轻松

了许多！原来的“你猜我想”
也暂时停止。

南京市委市政府公开这

起突发事故信息的过程中，至
少做到了三个第一：

第一次反应如此之快。从
6：15泄漏的煤气第一道冲天

的火舌，到9：50市委宣传部
发出新闻通报会通知，不过只
3个半小时左右。

第一次现场召开新闻发
布会。和以往不同的是，昨天
的发布会的地点既不在市府
机关，也不在广电大厅，而是
在事故现场，既省下了布置
会场、赶往会场的人力和时
间，也让发布会开得深入。

第一次汇集众多政府部

门。昨天到会的部门多达八家：
市委宣传部、安监局、市政公用
局、公安局、交管局、房产局、鼓
楼区政府、地铁工程指挥部等。
这么多的部门一起到会，足可
以保证信息的细致与全面。

`ab"YHGcde#

大约 10：50，新闻发布

会开始，市委宣传部有关领
导介绍了事故发生的原因及
应对的总体情况———这是昨
天事故的第一次情况发布；

通报结束后片刻，相关
的政府部门负责人就最新情
况接受媒体记者提问，对事

故原因、处理进度、事故损失
等关键问题作出回答———这

是昨天事故的第二次发布；
昨晚 6点多，市委市政

府再度向新闻媒体发布事故
处理最新消息，塌陷路面土
方回填已基本完成，主干道
已有三个车道通行，区内居
民生活秩序井然———这是昨
天事故的第三次发布。

这种动态的发布方式，

让新闻媒体在第一时间内掌
握了尽可能多的信息，并随之
传播给广大市民。值得一提的
是，政府部门发布信息的渠道
和方式也越来越多样化，除了
纸质媒体、电台、电视台，还同
步在网络上发布，信息的传播

效果更加快捷、全面。
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据悉，南京在突发公共事

件中，在第一时间向公众通报
信息的做法这还是第一次。在
这种公开与透明中，我们也渐
渐看到了政府的自信与坦诚。

判断基于知情。因为事
先有应急预案，所以面对突
发事件得以从容应对；事故

处理过程中，充分利用了
110信息平台，各个部门的
信息畅通无阻，指挥起来更
加有效快捷。而随着一天三
次的信息动态发布，让百姓
心里了然，猜测、惊慌、怨言
等自然无从生起。

南京市委宣传部一位负
责人对记者表示，信息公开化
既是满足人民群众知情权的需
要，更是构建和谐社会的必然
要求。“公开到最后，我们感到
的是一种坦诚，一种祥和，越是
遮遮盖盖，越是没有必要。”

谣言止于公开。正如专家
所言，建立法治政府的一项重
要内容就是打造透明政府，让
政务信息包括社会关注度高
的事件信息及时公布于众应
该是一种常态，能有效提高政
府在老百姓心目中的公信度。

南京在此次危机中的举
动，无疑是一个成功的范例。
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这是一场特殊的新
闻发布会。
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